## 冬季休業明け全校集会 校長訓話 (概要)

新年おめでとう。新年に全員が一同に会することができうれしく思います。 池高生の活躍について。

吹奏楽部:12月26日に池田町の温地保育園と西保育園でお楽しみコンサート、11月3日に道の駅池田温泉でコンサートを開催し、地域に愛される活動を行っている。

科学部は、環境省の環境教育・学習拠点における「ESD推進」のための実践拠点支援事業に参加。 11月11日(土)と12日(日)、揖斐川流域ESDツアーに1年生3名が参加し、揖斐川上流の 揖斐川町から中流の輪之内町を経て、下流の桑名市まで環境教育の拠点を回った。1月20日(土) に桑名市で揖斐川流域未来フォーラムに出席し、高校生レポートとプレゼンを行う。家庭クラブの2 年生3名も池田町での水環境の取組を発表する。

家庭クラブは、環境教育で賞を受賞し、研究助成が決定した。岐阜県高校家庭クラブ連盟研究発表 大会で優秀賞。研究発表テーマは「呼びおこせ 地域のカ!〜広げよう 綺麗な水のある環境〜」。 プルデンシャル生命・ジブラルタ生命主催の第21回ボランティア・スピリット・アワードでコミュ ニティ賞。東京海上日動教育振興基金による第34回教育研究助成で学校研究助成が決定した。

ユネスコ・ESDでは、大垣ユネスコ協会主催の Global Issue Workshop が12月9日(土)に大垣スイトピアセンターで開催され、2年生8名が参加した。西濃地区中心に高校生56名が5か国14名の外国人と、**国連が提唱した、持続可能な社会を作るための17の達成目標(SDGs)**をテーマに英語の討論とプレゼンを行った。

2月10日(土)に大垣スイトピアセンターで、**ESDパスポート体験発表会**が開催され、池田高、 大垣北高、大垣養老高、大垣工業高、吉城高、池田中の体験発表とボラン達成者の表彰式、記念講演 (日本ユネスコ協会連盟理事長 鈴木 佑司氏)が行われる。

学校の施設・設備の工事について、12月にグラウンド照明の増設工事を行い、LED照明を取り付けた。錬心舘の改修工事、校舎から体育館への渡り廊下改修工事、駐車場のアスファルト改修工事がほぼ終了した。グラウンド内に散水銃を6台設置する工事を開始。水を撒き、砂塵の飛散を防止する。皆さんが施設を十分活用してくれることを期待します。

戌年は十二支のうちの11番目でもう少しで十二の暦が一巡りするので晩秋にたとえられ、時間をかけて育ててきた作物を収穫する時期である。仕事、勉強、家庭での取組、人間関係などこれまで続けてきた取組に良い結果が表れ、努力が報われる。物事の実りと新しい出発、誕生を表す年でありたい。

3年生は、高校生活は今日から実質25日間となる。1日1時間を大切にして有終の美を飾ろう。

2年生は、自分の将来設計を具体的に定め、実現に向けてやるべきことを明確にしよう。学習や活動 に前向きの態度と行動で取り組み、3年生スタートの時期としよう。

1年生は、「初心忘るべからず。」未熟だった頃を思い出し、今の生活に生かそう。社会の変化に対応できるカやルールやマナーを身に付け、部活動や学校行事を通して自分づくりに専念しよう。

一人一人が夢と希望をもって本年を元気に乗り切ることを祈ります。